

Conferencia Matutina



25 DE ABRIL DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Marath Baruch Bolaños López, secretario del Trabajo y Previsión Social
- Laura Velázquez Alzúa, coordinadora nacional de Protección Civil

PUNTOS RELEVANTES

Avances en materia de empleo

Marath Baruch Bolaños destacó los avances laborales en el país durante la llamada "Primavera Laboral"; señaló una cifra récord de 22,465,110 empleos formales, con una tasa mínima histórica de desempleo; en lo que va de 2025, se han generado 226,731 nuevos empleos con un salario promedio de \$18,837 pesos. Afirmó que la política laboral de la Cuarta Transformación ha mejorado la calidad de vida de los trabajadores, la reducción de la pobreza y más reconocimiento a los derechos laborales.

En el marco del Plan México, anunció la realización de 400 ferias de empleo en todo el país, con más de 100 mil vacantes disponibles; entre ellas, destaca la Jornada Nacional de Empleo que se llevará a cabo el 9 de junio, así como otras 17 jornadas en diversas entidades entre el 7 y el 30 de mayo. Todos estos esfuerzos se llevan a cabo en coordinación con los gobiernos estatales y buscan fortalecer el acceso al trabajo digno y formal en México.

Jóvenes Construyendo el Futuro

Marath Baruch Bolaños dijo que el programa Jóvenes Construyendo el Futuro ha beneficiado a más de 3.1 millones de jóvenes, con una inversión acumulada de 137 mil millones de pesos; dijo que cada participante recibe un apoyo mensual de \$8,480 pesos y Seguro Social, así como 7 de cada 10 logran incorporarse al empleo o a una ocupación productiva. Informó que en abril de 2025, el programa fue elevado a rango constitucional en el artículo 123 como un derecho al trabajo.

Resaltó que para 2025 se proyecta una inversión social de 24,205 millones de pesos y una meta de 450 mil nuevos beneficiarios, mientras que en mayo se incorporarán 80 mil jóvenes, quienes iniciarán capacitación el 6 de mayo. Adelantó que la próxima convocatoria será el 2 de junio y el próximo pago está programado para el 28 de abril; en total, 620,352 centros de trabajo han colaborado en la formación de los jóvenes participantes.

Simulacro Nacional

Laura Velázquez informó que el próximo martes a las 11:30 horas se llevará a cabo el Primer Simulacro Nacional, con el objetivo de concientizar a la población sobre riesgos, fortalecer la preparación y respuesta ante emergencias, promover la cultura de Protección Civil y el uso del Plan Familiar.

Detalló que el simulacro se desarrollará bajo la hipótesis de un sismo de magnitud 8.1 con epicentro en el Golfo de Tehuantepec; dijo que participarán 89,394 inmuebles y más de 7 millones de personas en 1,806 municipios. Explicó que se activará el alertamiento sísmico en 12 estados a través de altavoces, radio, televisión y celulares.

Organismo Antimonopolio

La mandataria anunció la creación de un nuevo Organismo Antimonopolio con autonomía técnica, que sustituirá a la Cofece, tras la aprobación de la reforma constitucional que elimina organismos

autónomos creados en el periodo neoliberal. Indicó que pronto se enviarán los perfiles de quienes encabezarán el organismo cuya finalidad es evitar la concentración de poder en un solo sector o actor.

Reforma en materia de telecomunicaciones

Claudia Sheinbaum aclaró que un artículo de la nueva Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, relacionado con plataformas digitales, no busca censurar contenidos, sino establecer atribuciones técnicas para casos en los que el SAT detecte irregularidades; afirmó que el gobierno está en contra de la censura, por lo que propuso modificar o eliminar el artículo para evitar malos entendidos.

Destacó que la intención de la ley es recuperar atribuciones del Estado sin regresar al autoritarismo; llamó a abrir la discusión en el Senado de la República para definir claramente las competencias de la Agencia de Transformación Digital y del nuevo organismo de competencia; reiteró que el gobierno no censurará a nadie.

Reformas en materia judicial y de armas

La mandataria anunció que enviará varias reformas al Congreso antes de la entrada del nuevo Poder Judicial, ya que es necesario adecuar leyes procedimentales, incluida la Ley de Amparo, para cumplir con la reciente reforma constitucional a dicho Poder. También aclaró que la Ley de Armas aprobada en la Cámara de Diputados no autoriza a trabajadores de CFE o Pemex a portar armas; explicó que la reforma amplía sanciones y tipifica como delito la fabricación de armas con tecnología 3D.

Fideicomisos del Poder Judicial

Claudia Sheinbaum informó que los 16 mil millones de pesos de los fideicomisos del Poder Judicial ya están en la Tesorería de la Federación y que la mayoría de esos recursos se destinarán al ISSSTE; explicó que el objetivo es fortalecer a esta institución mediante la contratación de personal médico, mejora de instalaciones y equipamiento para garantizar un sistema de salud digno.

Centros de Educación y Cuidado Infantil

La mandataria anunció la creación de al menos 200 Centros de Educación y Cuidado Infantil durante su gobierno, en colaboración con el sindicato del IMSS, para recuperar este servicio sin privatizarlo; detalló que en Ciudad Juárez se instalarán 8 CECIs, los cuales sustituirán a las guarderías tradicionales con un modelo pedagógico y beneficiarán especialmente a mujeres que trabajan en maquiladoras.

Precio del Petróleo

La presidenta informó que el gobierno cuenta con un seguro para proteger el presupuesto ante una caída significativa del precio del petróleo, como la reciente baja entre países de la OPEP; explicó que estos mecanismos han sido utilizados desde hace tiempo y, hasta ahora, no se ha presentado ningún problema que afecte las finanzas públicas.

Proceso electoral del Poder Judicial

La presidenta Claudia Sheinbaum defendió la elección judicial y la participación ciudadana como observadores electorales; afirmó que es importante abrir espacios para el debate y que no hay razón para asociar esta labor con fraudes; rechazó las críticas de Lorenzo Córdova, quien se opone a esta reforma por no confiar en que el pueblo pueda decidir. Indicó que el 99.99% de los participantes en la elección judicial no tienen vínculos indebidos y en caso de que existan pruebas contra alguien, deben presentarse ante las autoridades.

Relación bilateral México-EUA

La titular del Poder Ejecutivo Federal informó que ha mantenido diálogo con el presidente de EUA, Donald Trump, y aunque han hablado sobre un posible encuentro, aún no hay nada formal; señaló que continúan las conversaciones bilaterales, en particular sobre los temas automotriz, de acero y aluminio.